

**PEEREBOOM (van de)** (*François-Xavier*),  
Missionnaire Jésuite (Liège, 7.5.1888-Wom-  
bali, 6.10.1914).

Il comptait parmi ses ancêtres Jules Malou, Jules et Alphonse van de Peereboom, qui ont rendu d'immenses services à la patrie dans différents ministères ou comme Ministres d'Etat.

Il fit ses humanités au collège Saint-Servais à Liège et sa candidature en philosophie et lettres à la Faculté Notre-Dame de la Paix, à Namur. D'une intelligence affinée, il était surtout homme d'action. Le sport, les arts, la littérature l'intéressaient particulièrement. Il dirigeait aussi ses camarades dans les œuvres de dévouement.

Entré en 1908 dans la Compagnie de Jésus, il fut désigné dès 1912 pour le Congo belge, réalisation de son idéal apostolique et patriotique. Il résida d'abord à Kisantu, où une centaine d'enfants, survivants des familles exterminées par la maladie du sommeil, lui furent confiés. En mai 1913, il passa à la Mission de Wombali, que trois Pères avaient dû quitter en un an à cause de la chaleur lourde et humide et des nuées de moustiques. Le poste comptait peu d'hommes; il fallait assumer des charges multiples : l'enseignement et le ravitaillement des élèves, l'élevage et l'assèchement des marais, l'infirmerie et enfin la construction de l'église. Pendant ses moments libres le dimanche, on le voyait visiter aux alentours les vieux indigènes et converser avec eux. Il fit profiter les noirs des largesses de sa famille.

Mais il avait compté sans la fièvre. Plusieurs fois déjà la malaria l'avait forcé à s'aliter. Un jour le Père Van Hee le trouva assis au bord du Kwango, en plein soleil; il délirait au point de ne pas reconnaître le Père. Cet accès aigu de fièvre eut raison de lui. Le 6 octobre 1914, sous l'impression des nouvelles de la guerre, il succombait, la santé minée par un travail sans répit. En deux ans il avait obtenu un grand ascendant et une influence énorme sur les noirs. Sa distinction, sa bonne humeur, son dévouement lui avaient gagné la sympathie des blancs de passage. Il fut enterré à côté du Père Van Henxthoven, au cimetière de Wombali.

6 novembre 1947.

J. De Moerloose, S.J.

*Litt. Annuae Prov. Belg. S.J., anno schol. 1914. — Missions belges de la Compagnie de Jésus, anno 1921, pp. 148 et 160. — E. Laveille, Etudiant et Missionnaire, Liège, Dessain, 1928.*